



れには既設の建家操業床の骨組、平爐基礎を大部分利用し且つ大煙道・煙突をそのまま活用し、この範囲内にて極力近代的な平爐工場設備たらしめんと企圖した。即ち改造後は固定式 120 吨ベンチニリー型平爐 7 基と 500 吨貯溜式混銑爐 1 基を收めた米國式操業形態を探らしめんと考慮したが既存設備よりもたらされる諸種の制約を受けて全面的な工場新設に比して、企畫工事の兩面に於ける困難性は著しく大きかつた。昭和 25 年 12 月着工昭和 27 年 3 月より平爐 2 基の操業を開始 7 月より 3 基となり 9 月より 4 基以後建設と作業を併行せしめて年内に全工事を完了する豫定である。

當工場の企畫並びに操業上の特記事項を次に列記する

#### (1) 肩鐵裝入様式

爐前循環線配置によりスクラップ台車を平爐裝入口正面に位置せしめ強力な床上式裝入機により迅速裝入を圖る形式で裝入時間の短縮が當然期待される。裝入時間の製鋼時間に及ぼす影響が大きいことから裝入能力の強化は製鋼能率上昇に極めて有効である。

#### (2) 平爐々體設備の合理化

米國の最近の標準設計を前述の制約下にて極力合理的に採用することに努力した。特に平爐の斷熱を含めて燃焼効率の上昇には意を用いている。上部爐體は天井を除き全部鹽基性煉瓦積とし、又片側一ヶの蓄熱室キャナル型式としてブローノックス型變更弁蓄熱室のギツター煉瓦積にチムニータイプを採用したことも附記される。

#### (3) 燃料

コークス爐ガスと重油との混焼で重油のアトマイジングには高壓ステームを使用

#### (4) 自動調整装置

平爐の自動調整装置としてはエア・オーライン型を採用したが燃焼の合理化と平爐操業の安定化に寄與するところが大きかつた。即ち、自動調整装置としては、

- ① 燃燒の自動調整（爐熱低き裝入初期は重油コークス爐ガスをセット量通入し天井セットポイントに到達した後はこの量を維持する如く燃料量の調節を行う蒸氣燃燒用空氣量もこれに對應して變化せしめる）
- ② 爐内壓の自動調節（煙道ダンパーを上下せしめて、天井微壓を自動調整する）
- ③ 自動變更（蓄熱室溫度と變更時間リミットを考慮して變更を自動的に行わんとするもので本項のみは目下設置中）

#### (5) 鑄型及び熔津處理形式の合理化

獨立した鑄型處理場を設置して鑄型抜及び鑄型手入れの能力増強とその徹底を圖った。爐前排滓と共に出鉛時の熔鋼鍋から溢出する熔津も津鍋に受け台車にて津處理場に運搬して處理する形式によつた。

#### (6) 出鉛極取外し形式の採用

毎回出鉛後に出鉛極を取外しショープレスト・エアの使用と相まち爐床、出鉛口の清掃手入れを徹底的に行い、爐床を常時正常に維持せんする。

#### (7) 酸素製鋼の實用化

操業の當初よりバイピングに依り工場に供給せられる酸素を7~10 m<sup>3</sup>/t 程度使用し[バーナーの助燃、裝入材の山崩し、ペツセマライジング(脱炭)に3區分される] 製鋼時間として 40 分、製鋼能率として約 9% の向上をもたらし得た。

① 最近の如きスクラップ性状の不良化と共に裝入材の爐内に於ける山下りを待つ傾向が大きくなる。特に裝入能力の大きい當工場の場合に然りとするが酸素をバーナーに添加することに依り燃料供給量を大とし燃燒率を高めて山下りを待つことなく裝入時間が短縮できる。

② 軟熔解時にも熔銑追加を行うことなくペツセマライジングにより湯熱を高めることができあり又熔落炭素量を引下げて精錬時間を短縮せしめ得る。

③ 又ペツセマライジングにより熔鋼の過酸化傾向を抑制され成品鋼質を良好たらしめることが可能である前項と共に極軟鋼の熔製に最も効果がある。

次に製鋼時間標準とこれに最も影響度の強い燃燒基準を一括して示すがその採用の根據等についても別に説明を加えたい。

### (93) エルー式電氣爐の電氣的特性

山梨大學工學部 工博 中村元和

エルー式電氣爐の電氣的特性に就ては、川崎倉恒三博士、林達夫氏、野田浩氏等によつて、既に何回も論ぜられている。以上の論文によれば操業中の電氣爐の特性を求むるに當り、これを等價な純抵抗に置換している。筆者の見解によれば、運轉中の電氣爐は純抵抗と言うよりもむしろ誘導負荷と考えた方が適當であり、且操業の進むにつれて其の値が變化し、特に出湯直前には純抵抗に近づく傾向を有している。

#### I. 電壓又は電流波形

操業中の電氣爐につき、電磁オフシログラフを使用して電壓及び電流波形を撮つた結果は第一圖及び第二圖で